



ちとせたい

学校だより 第 3 号
令和 7 年 6 月 2 7 日
六ヶ所村立千歳平小学校
文責：教頭

不易と流行

校長 尾崎 修 一

『運動会』が予定通りの5月24日に無事終わり、しばらくは勉強に集中させたいところでしたが、大なり小なり様々な行事や活動が次から次へとあり、“勉強だけ”とはいきません。ただ、100%勉強だけだと息苦しいので、勉強以外のことも適度に必要ですよ。

6月になってすぐの頃、教材屋さんが夏休みドリルの見本を持って来ました。「もう？」と思いましたが、その時点で1学期の半分が終わっていたのです。この学校だよりが発行される頃は、1学期の残りは1ヶ月を切っています。月日の経過は、あっという間ですね。

さて、夏休みが見え始めてきた学校ですが、学校を含めた教育界はもちろんのこと、社会全体が「不易」と「流行」が入り混じった世界です。

不易(ふえき) : いくら世の中が変わっても変わらないもの。変えてはいけないもの
流行(りゅうこう) : 世の中の変化とともに変わっていくもの。

学校での近年の流行として一番分かりやすいことは、タブレット端末(iPad)や電子黒板(情報ボード)を活用した学習です。何かを調べる時、一昔前までは図書室に行って図鑑や本で探していたことが、今ではタブレット端末を使って、インターネット等ですぐに調べられます。また、デジタル教科書や様々なツール・アプリを使うことで、今まで手間暇をかけて行っていたことが、簡単に効率よくできます。最近の出来事で便利だと感じたのは、3学年が総合的な学習の一環で、「雪印メグミルク株式会社(仙台市)」の方を講師に、牛乳の大切さの学習をオンラインで行っていたことです。実際に触る・体験するのであれば、現場に行かなければできませんが、見学と説明・質疑応答だけなら、オンラインでも十分可能で、移動時間と交通費等も不要です(オンラインでの工場見学を実施する企業が数年前から増えてきました)。

また、「School e-Library(スクールイーライブラリー)」が全ての端末に入ったことで、図書室に無い本も、インターネットにつながる環境ならいつでもどこでも読めるようになりました(電子化されていない書籍もあるので、世に出ている本全てとまではいきませんが)。ただ、メディアコントロールとの兼ね合いもあるため、ただ今、関係職員で「School e-Library」の家での使用ルール等について検討しているところで、決まり次第お知らせします(6/12現在)。

このタブレット端末を活用した読書も含めた学習全般についてですが、タブレット端末そのものが文房具の1つとして普段使いされるようになりつつある今、数年後には『流行』ではなく『不易』の方に近づいていくと推察しています。また、デジタルはとても便利ですが、アナログもそれなりの良さがあるので、まずはそれぞれの利点を知り、うまく組み合わせ活用できる人になることが大事だと思います。これも「情報活用能力」の一つです。

「学び方(方法・手段・内容)」は『流行』として変わっても、「学び・学ぶこと」そのものは今も昔も変わらぬ『不易』です。我々教職員は、子どもたちの知・徳・体の成長のため、日々努めることも変わりありません。



これは「School e-Library」の最初の画面。これを閉じると、小学生・中学生・高校生それぞれに向けた書籍、ジャンル選択画面になり、書籍を選んで読みます。

■ 子どもたちの活動の紹介① 【全学年：歯磨き指導】

6月4日からの歯と口の健康週間や、6月の保健目標「1日3回きれいに歯をみがこう」を受け、歯磨き指導を行いました。歯磨きに対する意識を高める機会となりました。ご家庭でも、歯磨きの習慣が身に付くように声掛けをお願いします。



■ 子どもたちの活動の紹介② 【全校：体力テスト】

6月13日(金)、体力テストを行いました。当日は、外で50m走・ソフトボール投げ、体育館で立ち幅跳び・上体おこし・反復横跳びのそれぞれの項目に挑みました。子どもたちは、担当の先生から実施の仕方についての説明を聞いた後、自分のベストの記録を目指して取り組んでいました。上学年の児童が、下学年のサポートをしている姿が立派でした。今後は、結果を分析し、体育の授業やパワーアップタイムの取組を強化していきます。



■ 子どもたちの活動の紹介③ 【 3年校外学習（村内各施設等） 】

6月10日（火），3年生が社会科の学習で村内の各施設を確認しました。六ヶ所村の施設や土地の利用について，実際に足を運んで確かめることで，自分たちの住む村に親しみをもち，理解を深めることを目的に行いました。郷土館，尾駁漁港，村役場，ろっかぽっか，六旬館，消防署南分署，六ヶ所高校などを全部で13～14カ所確認しました。身近な所もありましたが，新たな発見も多かったようです。学んだことを社会科の学習に生かしていきます。



■ 子どもたちの活動の紹介④ 【 全学年：情報モラル教室 】

タブレットの使用は，授業はもちろんのこと，家庭に持ち帰って使用するようにもなり，身近な学習用具の1つとなりました。ここで大切なことは，インターネットの正しい利活用を知り，他の人に迷惑をかけないようにマナーを守ることが大切です。

学校ではICT支援員さんの協力を得ながら，全学年で情報モラル教室を行っています。学年の実態に合わせたタブレットの正しい使い方を身に付け，家庭でも正しく使えるように指導しています。また，7月8日（火）の参観日の学校保健委員会では，テーマを「SNSと上手に付き合おう」とし，全校児童と保護者が一緒に学習します。是非，ご参加ください。

便利な道具であるタブレットを上手に使えるよう，今後も指導していきます。



◎ 7月の行事予定

- 1日（火）5・6年プール教室 図書ボランティア来校 委員会
清掃週間～7日
- 2日（水）マス計算コンテスト 4年国語要請授業
- 3日（木）1・2年プール教室
- 4日（金）3・4年プール教室
- 7日（月）全校5時間授業 3年国語要請授業
- 8日（火）学習参観日（学校保健委員会）
- 9日（水）6年東北大学出前授業（オンライン）
- 10日（木）5年宿泊学習（青年の家）※南小と合同～11日
- 14日（月）1・2年校外学習（浅虫水族館）
- 15日（火）6年校外学習（三内丸山遺跡等）※南小と合同
図書ボランティア来校 集金引落日
- 16日（水）読み聞かせ 歯・口の健康児童生徒審査会（中公）
- 17日（木）4年校外学習（千歳浄水場）
- 18日（金）全校5時間授業 1学期終業式
- 19日（土）夏季休業～8/24
- 22日（火）二者面談～25日



【 お知らせ 】

☆4年明日実さんのお家から，保健室貸し出し用衣服の寄贈がありました。ありがとうございます。